

フィールドワーク実習

- 1 目的 海外フィールドワークで実施する街頭調査の練習を外国人に対し行い、実際の海外フィールドワークで行う調査で、どのような質問内容・方法がより効果的な聞き取り調査にできるのか参考にする。

- 2 日時 令和元年 5 月 20 日(月) 10:30～13:30

- 3 場所 東京都台東区浅草 2-3-1 浅草寺

- 4 参加生徒 探究学習委員会生徒 22 名

- 5 内容 10:30 宝蔵門(仁王門)付近に集合
打ち合わせの後、街頭調査(インタビュー)開始
13:00 再集合
反省会后解散

6 生徒感想

・積極的に話しかけ、多くの方の意見を聞くことができました。英語が通じるかも不安でしたが、質問を紙に書いておいたのでスムーズに進めることができました。予想通り日本の地方都市について知っている人はほとんどいませんでしたが、多くの外国人の方が日本の自然や歴史に興味を持っていると分かりました。また、ガイドブックと共にウェブサイトで情報を集めている方も多かったです。とても緊張しましたが、貴重な意見が聞けて有意義な時間が過ごせました。これからの研究に生かしていきたいです。

・今まで外国の方と話す機会があまり無かったので、海外フィールドワークの良い練習になりました。初めは積極的に話しかけることが出来なかったのですが、最後の方には自分から笑顔で話しかけることが出来るようになり、成長できたかな、と思います。これから、夏に向けて、英語を頑張りたいです!!

・外国人は基本怖い人が多いと思っていたが、質問で聞いたこと以上の詳しいことを答えてくださる方が多くてとてもありがたかった。

回答の予想を持って臨めたため、予想外の答えが返ってきた時は特に面白かった。

直接でしか聞けないことがたくさん聞けて、とても良かった。

・初めは緊張したけれど、積極的に多くの方々に声をかけていくことで、様々な意見を伺うことが出来て良かった。物怖じせず話しかけてみると、快く答えて頂いた方が多かったので、本番でもまず挑戦してみる事が大切だと感じた。

調査については、ユニバーサルデザインについて説明すると理解して下さる方が多かったが、言葉だけでは殆どの人に伝わらなかったため、海外での認知度についてももう少し事前に調べておくべきだったと感じた。今日の体験を本番でも活かしていけるように頑張りたい。

・今回のフィールドワークは、最初はとても緊張してなかなか声をかけられなかったが、徐々にスムーズに声をかけられるようになりました。先輩方が言っていた積極性を学べた気がしました！また、外国の方はとても親切で質問してもいいですか？と聞くと、もちろんだよと答えてくれてとても嬉しかったです。貴重な経験となりました！！

・今回のフィールドワークはとても刺激的な体験でした。街中の外国人に話しかける、該当でインタビューする、どれもが自分にとって初体験で最初はとても緊張しましたが、徐々に慣れてくると楽しくインタビューすることが出来ました。今回のフィールドワークで良かった点はそのまま、改善点は夏までに改善出来るように頑張っていこうと思います。また、英語が意外と通じることがわかったので、自信を持って夏も取り組みたいです。

・外国人の方に話しかけるという経験は今までなかった事で、今回それも含めて自分たちのインタビューを行うことができてよかった。コミュニケーションの点でやはり障害があったけれども、今回改善すべき点は次の海外研修でしっかり取り入れていきたい。また、次のインタビュー時にはより深い事を聞くとと思うので、聞き手にとってわかりやすく答えやすい形を施工していきたい。答えてくれた方々が優しくて嬉しかった。



